

PACIENTE EN PROGRAMA DE DIÁLISIS Y ARTERIOPATÍA PERIFÉRICA

José M^a Lancho Casares, Trinidad Juan Larma, Concha de Vega Jiménez, Manolo Nieto Guerrero, Josefina Acedo Agúndez

Hospital San Pedro de Alcántara. Cáceres

RESUMEN

La alta prevalencia de la enfermedad cardiovascular en pacientes en hemodiálisis (HD) la incidencia de arteriopatías periféricas y de amputaciones de miembros inferiores (MMII) en pacientes en tratamiento sustitutivo de hemodiálisis, es poco conocida.

Objetivo: Analizar los pacientes en programa de HD de la provincia de Cáceres (170) e identificar la incidencia de la arteriopatía periférica y las amputaciones de MMII., relacionando los factores de riesgo: enfermedad base, DDMM, edad, sexo, tiempo en programa de HD Hiperlipidemias, tabaquismo etc.

Detectar los pacientes de riesgo de padecer arteriopatía periférica, establecer como prevenir la enfermedad, y retrasar sus complicaciones, mediante los cuidados de enfermería necesaria es otro objetivo.

Conclusión: La incidencia de arteriopatía periférica y de amputación de MMII en los pacientes es elevada. Factores de riesgo como la edad, la DDMMII, y antecedentes vasculares condicionan la enfermedad y su complicación la amputación. La inclusión en programas de pacientes de edad muy avanzada con diabetes mellitus tipo II hace previsible que la arteriopatía periférica vaya en aumento por lo que se precisa establecer estrategias que prevengan su aparición y progresión.

Es necesario establecer registros de enfermería en los cuidados y protocolos de esta afección así mismo una información a pacientes, cuidadores y familiares de normas básicas de autocuidados.

Nota: Este trabajo será publicado íntegramente en la Revista de la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica